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令和５年５月１日 

日野市立日野第七小学校 
校 長 大 西 浩 之 
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「どうしてシャーペンを使ってはいけないのか。」   

校長 大西 浩之 

 

新年度がスタートしてから１か月が経ちました。１年生

を迎える会では、今年度初めて全校児童が体育館に集うこ

とができました。昨年度は１年生と６年生のみが体育館

で、その他の学年は教室でリモート参加だったことを考え

ると、対面で一堂に会してできる良さを改めて実感しまし

た。 

 さて、先日２人の６年生が校長室に来ました。２つ話し

たいことがあるとのことです。その内の１つは「どうして

シャーペンを使ってはいけないのか。」でした。七小のルー

ルには「シャーペンは持ってきません」と明記してありま

す。私は、「どうしてかね。シャーペンはすごく便利だよ

ね。」と伝えました。大きくうなずく２人に、「でもルール

になっているということは、何か理由があるんだね。」と付

け加えました。そして、「シャーペンあるいは鉛筆を使うメ

リット・デメリットを考えてみたら。」と話しました。もち

ろん学校としては鉛筆を使わせている理由があります。で

も、子供たちにはそれをすぐに教えてしまうのではなく、

６年生なら考えたり調べたりすることができると思い、答

えを濁したのです。その上で、「ルールを決めた先生方が納

得のいく理由を話せば使えるようになるかもね。」と伝え、

帰しました。 

同じ日、教員の会議の中で「シャーペンを持ってきてい

る子が多くいます。ルールが徹底されていません。生活指

導部で話し合ってください。」との意見が出た報告があり

ました。この報告を受け、果たして先生方は「どうしてシ

ャーペンを使ってはいけないのか。」の質問に、子供たちが

納得のいく答えを言えることができるのだろうかと考え

てしまいました。そこで、生活指導部の話し合いに６年生

も加えてはどうかと提案しました。 

ちょうど今年の４月１日に「こども基本法」が施行され

たこともあり、子供たちと一緒に七小のルールを見直す機

会をもちたいと考えていたので、子供たちから話が挙がっ

たのは嬉しく思いました。特に今年は始業式で、新しい七

小を一緒に創っていこうと呼びかけていたので、すぐに行

動に起こしてくれた６年生には頼もしさを感じ、今後の期

待感も高まりました。２つ目は学校行事についての意見で

した。このことも含め、今後、子供たちと話し合う機会を

多く設けていきます。 

 

 

 

５月の行事予定 
  曜 学校行事等                               

1 月 委員会・避難訓練・４時間授業(１) 

2 火 4 時間授業・家庭訪問(1)・個人面談（２～６） 

3 水 憲法記念日 

4 木 みどりの日 

5 金 こどもの日 

6 土   

7 日   

8 月 4 時間授業・家庭訪問(1)・個人面談（２～６） 

9 火 4 時間授業・家庭訪問(1)・個人面談（２～６）

③・体力テスト（２・５） 

10 水 B 時程・4 時間授業・尿検査 2 次・眼科(全) 

11 木 4 時間授業・家庭訪問(1)・個人面談（２～６）

④・内科(1～5)・体力テスト（１・６） 

12 金 体力テスト（３・４）・安全指導・4 時間授

業・家庭訪問(1)・個人面談（２～６） 

13 土   

14 日   

15 月 航空写真撮影・クラブ・1 年生 5 時間授業始 

16 火 
 

17 水 航空写真撮影（予） 

18 木 八ヶ岳移動教室(5)・給食試食会 

19 金 八ヶ岳移動教室(5) 

20 土   

21 日   

22 月 ５時間授業・航空写真撮影（予 2）・日光移動

教室保護者会（6） 

23 火 遠足(2)（昭和記念公園）・心臓検診（1・転） 

24 水 4 時間授業・都学力調査(６) 

25 木 耳鼻科(全) 

26 金 遠足(1)（仲田の森公園） 

27 土   

28 日   

29 月 委員会 

30 火 こころの劇場(６) 

31 水 都学力調査(５) 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

５月の目標 
生活指導目標「友達をさそって元気に外で遊ぼう」 

「授業のはじめ・おわりのあいさつをき

ちんとしよう」 

保健目標   「けがを防ごう」 

給食目標   「食事のマナーを身につけましょう」 

https://www.hino-tky.ed.jp/e-hino7/ 

祝・開校５０周年 



 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

◎七小学童クラブ建て替え工事                  

副校長      

 七小に着任して 1か月です。毎日、昇降口で子供たちとあいさつを交わし、教室での様子を見な

がら子供たちと関わっています。先日は、4年生と高尾山の遠足に行ってきました。天気に恵まれ、

新緑の中を元気な子供たちと一緒に自然を満喫してきました。保護者、PTA役員の皆様、そして地

域の皆様にはこれからお世話になります。 

 さて、先日お知らせした七小学童クラブの建て替え工事がこれから始まります。校舎東側にある

建物を撤去し、その場所に新しい建物ができます。現在、子供たちは、東門と南西門から敷地に入

っていますが、工事が始まると、東門は工事現場に近いので現在使用している七小学童クラブの建

物の南側に通用門を作ります。これから具体的な工事日程が出されることになっています。現在の

ところ 4月 28日から 6月 22日までは解体工事が行われる予定です。今後、詳しい連絡があり次

第お知らせしていきます。何より安全を第一に考えています。どうぞよろしくお願いいたします。 

＊4月 26日配布「七小学童クラブ建て替え工事について(お知らせ)」をご覧ください。 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

◎七小の生活指導について 
生活指導主幹     

 新学期がスタートして、１年生から６年生まで、元気いっぱいに伸び伸びと生活しています。七
小では、みんが気持ちよく一日の生活が送れるように「七小の一日」が決められていて、各教室に
掲示されています。家を出てから家に帰るまでの決まりです。 
・忘れ物がないか確かめてから家を出ます。 
・中休みは、外へ出て元気よく遊ぶか、図書室で読書します。 
・給食は、協力し合って早く準備をし、静かに食べます。 
・通学路を通り、寄り道しないで帰ります。 
などについて書いてあります。その中で今年度変更したことがあります。 
 
８時１５分～８時２５分の間に校舎内に入るように登校します。 
 
 何時に家を出ればよいのか、よく考えて登校してください。 
 
また、４月１日からマスク着用が個人の判断となりました。マスクをしている子に「外しなよ」

とか、していない子に「つけなよ」とか言わないように子供たちにも指導しています。 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

◎今年度の校内研究について                   

研究主任      

   【研究主題】地域への思いを大切にする児童の育成 

  【副主題案】～探究する児童を育てる授業デザインの工夫～ 

令和５年度から学校目標が新しくなりました。今年度の重点目標は「自ら考え学び続ける子」。七

小では「自ら課題を見つけ、考え、自分の力で学び続ける子」を育てていきます。 

今年度の校内研究は、昨年度に引き続き、総合的な学習の時間や生活科などの教科横断的な学習

を通して、地域を知り、地域に愛着をもち、地域に貢献できる児童を育むことを主題としていきま

す。副主題には「探究」という言葉を入れました。「探究」というのは、物事の真相・価値・在り方

などを深く考えて、すじ道をたどって明らかにすること。これから子供たちが生きていく社会は、

変化が激しく、予測困難な社会。そんな社会でも周りの人と協力して助け合い、幸せに生きていっ

てほしいという願いを込めて副主題を考えました。受け身の学習ではなく、「自ら課題を見付け、自

ら学び、自ら考え判断して行動できる力」を育てていきたいと考えています。 


